

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 1 de Julio de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la
ADMN.: ALFONSO XIII I.

ORIOLANO ILUSTRE

BIEN VENIDO

Según ya anticipábamos á nuestros lectores en el número de EL DIARIO correspondiente al día de ayer, esta tarde á las seis hará su entrada en Orihuela, después de siete años de ausencia en lejanos países, nuestro ilustre paisano el prelado de Santa Marta de Colombia, Fray Francisco de Orihuela.

La mayoría de las casas en el populoso barrio del Arrabal-Roig, ostentan colgaduras, el entusiasmo en todo el vecindario es grande por recibir dignamente hoy al hijo de Orihuela que de humilde y modestísima familia de labradores ha sabido encumbrarse por su saber y por sus virtudes á una de las más altas categorías de la Iglesia.

Es seguro que el P. Francisco ha de tener la suma satisfacción esta tarde de ver congregada en la estación, á su bajada del tren, una multitud de oriolanos que irán á recibirlo y á expresarle así el inmenso júbilo que les produce á todos su feliz regreso. El que salió de la humilde casita de la huerta para volver revestido de tal alto cargo en la Iglesia, el que es querido, admirado y alabado en remotas tierras á donde ha llevado unido á su nombre el nombre de nuestro pueblo, bien merece que aquí se le quiera, se le admire y se le alabe también con entusiasmo sincero y espontáneo.

El pueblo que no sabe enaltecer la grandeza de sus hijos no puede ser grande. Orihuela ha tenido y tiene hijos ilustres en todas las órdenes de la vida que honraron y honran nuestra cuna. ¡Honremoslé nosotros!

EL DIARIO se complace hoy encabezando su editorial con el más entusiasta saludo de bienvenida al hijo ilustre de Orihuela, al sabio, al hombre humilde y virtuoso, al pobre labrador que pone hoy de nuevo su planta en la tierra donde viera la luz primera donde corrieron sus primeros años, donde se hizo hombre y en la que deben guardarse sus más dulces amores, sus afecciones más tiernas, sus recuerdos más gratos.

¡Salud al P. Francisco!

DATOS BIOGRAFICOS

El Ilustrísimo y Reverendísimo señor Fr. Francisco de Orihuela, Obispo de la diócesis de Santa Marta (Colombia,) nació en el pueblecillo de esta huerta llamado La Aparecida, el 30 de Septiembre del año 1850, siendo sus padres el labrador D. Primo Simón y Doña Ana Ródenas. hizo con el mejor aprovechamiento y aplicación todos los estudios de la carrera eclesiástica en este Seminario Conciliar de San Miguel recibiendo la orden del sacerdocio de manos del Obispo de Orihuela Don Pedro María Cubero, el día 28 del mes de Mayo de 1872 y cantó solemnemente su primera misa en la iglesia parroquial de la Aparecida.

Al poco tiempo desapareció de esta comarca el sacerdote D. Francisco Simón Ródenas y muy poco después se supo que había ingresado en la orden de Religiosos Capuchinos, llamándose desde entonces Fray Francisco de Orihuela. (Su ingreso en la orden de Capuchinos se verificó en Mayo del año 1880.)

Pronto dió á conocer á los capuchinos que habían hecho una gran adquisición para su orden por sus virtudes y por su talento y á pesar de su carácter humilde y de su modestia, vióse obli-

gado por órdenes de obediencia á desempeñar importantes cargos tales como maestro de novicios, guardian de varios conventos y Custodio en América, captándose en el ejercicio de dichas funciones el aprecio, respeto y admiración de todos sus subordinados.

El P. Francisco ha pasado la mayor parte de su vida dedicado á la obra evangélica de las misiones permaneciendo entre tribus salvajes donde hizo llegar con su palabra apostólica y con su ejemplo la fé y la luz de la civilización, convirtiendo á muchos infieles á la doctrina del Crucificado.

El Pontífice actual Pío X, quiso premiar los merecimientos y las virtudes del P. Francisco de Orihuela, muy conocido y estimado en toda la América, y le nombró obispo de la Diócesis de Santa Marta de Colombia el 8 de Diciembre de 1903 con gran satisfacción y contento por parte de aquellos diocesanos.

Fué consagrado en Barranquilla por el Nuncio Apostólico de Bogotá, asistido de Arzobispo de Cartagena de Indias y del Pronotario apostólico de la misma archidiócesis el día 30 de Octubre de 1904, celebrando la población grandes fiestas en conmemoración de tan fausto acontecimiento.

Recientemente y á su regreso á el viejo continente ha visitado los Sepulcros de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo en Roma habiéndole dispensado el Pontífice una acogida muy cariñosa.

Al llegar el P. Francisco de Orihuela á la Ciudad Eterna, salió á esperarle una nutrida representación de la colonia española á cuyo frente iba el cardenal español Vives y Tutó, varios arzobispos y obispos capuchinos y de otras órdenes religiosas.

El P. Francisco, el humilde labrador de la huerta oriolana, es hoy una de

las figuras más salientes de la Orden Capuchina en todo el mundo gozando de gran estimación en España y América.

Dicho ilustre Prelado, queridísimo paisano nuestro, ha llegado esta mañana á la vecina capital de Murcia donde habrá sido recibido por varias comisiones de Orihuela y de La Aparecida que fueron esperarle.

En el tren que llega á esta estación, procedente de la de Murcia á las seis de la tarde llegará á Orihuela dicho ilustre Obispo americano á quien le enviamos un cariñoso saludo de bienvenida deseándole felicidades durante su corta estancia entre nosotros.

*
**

El Obispo de Santa Marta se propone pasar una corta temporada con su familia y con sus paisanos yendo de aquí directamente á embarcarse para su diócesis.

*
**

En su honor se preparan grandes fiestas en La Aparecida, haciéndose, al presente muchos preparativos para recibirle.

Esperamos que el pueblo de Orihuela hará un recibimiento digno al referido Príncipe de la Iglesia, ilustre paisano nuestro al que reiteramos nuestro saludo.

EN LA HUERTA

¡Cantar la alegría!

¡Cantar la belleza!

¡Parece mentira que cante placeres!

¡Parece mentira que cante sin pena!

Pero eres tan noble;

Tan linda y tan bella;

Que al verte entre flores, perfumes y aromas

El hombre se admira, las musas se alegran,

El alma se inspira...

¡Renace el poeta!

El soplo divino: el nùmen ardiente

Que inspira los genios, al verte aletea

Y guía la pluma,

Imágenes crean,

Y al ir á estamparlas se esfuman, se pierden,

Llorando de envidia... ¡Qua tu eres más bella!

—
¡Poética tarde!

La luna se eleva

Allá en los confines, sin luz, sin colores,

Con blanco sudario de tísico enfermo.

El sol agoniza

Dejando en la tierra

Amores que viven de dulce esperanza

Amores que viven forjando quimeras.

Mi amigo enmudece...

¡También es poeta!

Aunque no hace versos, su alma es de artista,

Y goza en silencio de tanta belleza.

Una alondra canta

Y en el aire deja

Los ritmos divinos de toscas canciones

Que sabe ella sola, que nadie le enseña

El agua riente

sus cristales quiebra

Lamiendo los troncos; que juntan sus copas,

Mezclando sus hojas que trémulos besan...

Mis ojos se fijan

Por fin en la huerta

Que explenden de flores perfumes y aromas

y siento rumores, de voces que alegran

Con cantos el bosque,

Candenciosas tierras

Como el ritmo nupcial de los campos

En la verde y triunfal primavera.

Refreno el caballo,

Me acerco á la verja

Y esfumada en las sombras glaucas

Como rosa fragante y espléndida;

Cual driada sublime

Que amores ensueña,

En la plácida calma del bosque

Te ví como nunca como nunca bella...

¡Por eso te canto,

Y callan mis penas!

—
Francisco Mira Moya

Por esas calles

Y mañana nuevamente verbená en la Glorieta..... ¡anda diez! y como nos vamos á ver haitos de música y de «darle» vueltas al salón de aquel delicioso paseo.

He oído hablar de esos del «bloque» y enseguida los he conocido. Se trata de una especie de sociedad de incasables, menos Vicens, que es un alma de Dios, pero vergonzoso.

¡Si supieran ustedes como enrojece, es decir, como se oscurecen sus mejillas hasta adquirir el color del chocolate barato cuando alguna belda atrevida posa su dulce mirada que entretiene en admirar el apuesto continente del ami-

go moreno (con «m» minúscula, eh?)

¡Lástima que Vicens arrastrado por la moda use algunas veces sombrero de esos que «echan los Reyes magos» ó, más claro, «del hueso dulce»!

Richart ¡oh! Richart! —es un hombre que aunque se afeita tiene toda la barba y ojos azules.... verde vetis.

Michel, mi apreciado Michel, el del pelo ensortijado con cierta cuquería maliciosa; es un positivista de P.P, y doble «puntería.»

«Ignotus», es un ser «espiritual» cuando va cargado de «gasolina». Este carga muy tarde pero acierta muchas veces.

Otros muchos forman el «bloque» y tantos más que han prometido su ingreso en tan simpática reunión.

¡Miradlos, enamoradizos, gastadores, con el señal de los dobleces en el pantalón (que no haga arrugas,) sombrero del «hueso dulce,» chaleco con «puntilla» blanca, corbata estrecha como una liga (de señora «ú» de caballero), cuello «inquisitorial,» botitas de moda y junquillo en la mano....

Las mujeres dejan allí sus ojos cuando pasan y sus caballeros acompañantes arden el calor de los focos.

El «bloque» se trasladará á Torrevieja en breve... ¡oh torrevejenses bellísimas asegurad de incendios vuestros corazoncitos!

Estos «chicos» quieren mezclar ahora la Sal con el pimiento molido.

Pero dejemónos esto: porque si se entera «Ignotus,» puede mandarme los padrinos. Es terriblemente fiero.

Por mi parte si hubiese bautizo que sea de «gasolina.» Podemos quebrantar la Ley del Descanso: hay precedentes.

Aunque en honor á la verdad, á esa hora en que suele reunirse el «bloque» ya llevo yó mi automóvil á 1562 kilómetros por segundo, acompañándome mi «chaffeur» señor Marins.... ¡Viva el «bloque!»

*
**

De una manera inopinada ha llegado esta mañana á esta población nuestro ilustre paisano el Obispo de Santa Marta de Colombia

Como las noticias que había era que llegaría esta tarde, nadie ha salido á recibirlo

La banda de música del municipio que estaba avisada para ir á la estación, ha recibido órdenes contrarias después, visto que había venido ya el Obispo.

Este marchó directamente al convento de Capuchinos donde se hospeda.

Ricardo Peregón Satinas.

INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de este periódico.

Ha regresado de Valladolid y Madrid, nuestro joven y querido amigo D. Francisco Ballesteros Meseguer.

Parece ser, según nos han asegurado, que el Sr. Ballesteros Meseguer se ha hecho presentar en Madrid al ilustre hombre público Sr. Canalejas quien les dispensó una acogida muy cariñosa.

Mañana tendrá lugar en la iglesia del convento de la Visitación (Salesas) la función religiosa llamada del Voto en honor á los Sagrados Corazones.

Asistirán como de costumbre ambos cabildos y cleros parroquiales.

El 25 de Agosto se publicará el decreto de disolución de Cortes y convocatoria de elecciones.

Las elecciones de diputados se verificarán el domingo 14 de Septiembre, y la elección de senadores el primero de Octubre.

El motivo de haber anticipado su viaje algunas horas el Sr. Obispo de Santa Marta, ha sido el que tiene un hermano gravemente enfermo.

Iba á ir esta tarde á recibirle en la estación el Excmo. Ayuntamiento con maceros y el cabildo catedral.

Anoche nos visitó una comisión de mujeres en nuestra redacción diciéndonos lo siguiente:

«Que entre las que acuden á lavar ropas en el lavadero de la Q. B., en la barriada de San Antón, había cundido la noticia de que iba á construirse un matadero en aquél lugar, cosa que las perjudicaba mucho, más cuanto no se permite ni debe permitirse en las acequias ni en el río aquella operación.

Que en caso de inutilizarse el lavadero piden al Ayuntamiento que construya uno capaz ó que las dejen las aguas libres, pues de otro modo, se opondrán todas las lavanderas juntas y por todos los medios á tal proyecto.»

Estos nos manifestaron; ahora nosotros ignoramos en absoluto y aun estamos seguro (así lo digimos) de que haya tal proyecto de matadero.

Ellas insistieron, asegurándonos que se había vendido ya el terreno y que habían presenciado como «tomaban medidas» para «empezar las obras.

Caso de que en aquel sitio se proyecte hacer alguna construcción que inutilice el lavadero, creemos muy justa la solicitud de estas mujeres, respecto á que el ayuntamiento, les facilite sitio adecuado donde lavar las ropas.

El exceso de original nos impide ser más extensos pero prometemos hacerlo el lunes.

Hoy quedan complacidas nuestro visitantes.

Señor Alcalde: nos aseguran que algunos mozalvetes se entretienen por las noches en el paseo de Glorieta en «obsequiar» á las mujeres arrojándolas tinta con pulverizadores.

A ver, señor Madaria, si los agentes de su autoridad escarmientan á esos «bárbaros.»

Mañana irá una comisión del ayuntamiento á saludar en nombre del pueblo de Orihuela al Obispo de Santa Marta.

Esta mañana apenas enterado de su llegada, lo ha verificado el obispo de este diócesis de Orihuela, Sr. Maura.

Anoche fué robada la ermita que existe en el camino de Cartagena, junto al paso nivel.

Los cacos se han llevado el dinero de los cepillos donde se recauda para el culto de la Virgen de las Angustias, dejándose abandonada allí una reja de labranza, con la que se supene se valieron para forzar la verja de entrada.

Se ignora quienes sean los sacrilegos ladrones.

Esta noche obsequiará nuestro Ayuntamiento con una serenata en la puerta del convento de Capuchinos donde se hospeda á nuestro ilustre paisano el Prelado de Santa Marta de Colombia. P. Francisco de Orihuela.

El concierto está á cargo de la banda municipal.

En las primeras horas de esta tarde se ha

declarado un incendio en el cinematógrafo instalado en la plaza de la Constitución.

El fuego se ha iniciado en la techumbre del pabellón por la parte de atrás.

Han ardido parte de las lonas que forman este y no ha sucedido más, gracias al arrojo y serenidad de los dependientes de dicho cinematógrafo, que prontamente han sofocado el fuego.

Se ignoran las causas del siniestro.

El teniente de la brigada de Bomberos señor Montero, ha acudido desde los primeros momentos dando órdenes oportunas.

También han trabajado como héroes todos los vecinos, particularmente el maestro carpintero D. Francisco Olmos y el hornero don Diego Carrillo.

Estos dos han sufrido quemaduras en las manos.

Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

Es muy probable que esta noche no se den secciones en el cinematógrafo.

Mañana se estrenará la hermosa película, «Un amante de la luna»

Baños de mar

A las familias que vayan á pasar la temporada de verano en Torrevieja, ofrece, y anuncia JOSÉ BARÓ.

Casas amuebladas

y también «colchones de lana.»

Quienes los pidan puede elegir al precio desde «seis» á cuarenta reales diarios.

Dicho corredor estará en la Estación del ferrocarril á la hora de llegada de los trenes, pero el que quiera ser servido antes puede dirigirse á la

Calle de Chapalangarra núm. 3,

TORREVIEJA

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. ^a	0'10	0'30	1,50	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, nñm. 5, Administración, Feria, 6.

Agencia de encargos DE PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torreveija y vice-versa

DESPACHOS

En Orihucla D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Eiego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torreveija D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihucla para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihucla para Torreveija, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

El Diario

Sr. D.